

defensa nacional, porque, desgraciadamente, aún no ha llegado el momento de que comience el reinado de la paz.

Las palabras del presidente del Consejo y ministro de la Guerra, aplaudidas con gran calor por el auditorio, han producido honda impresión en los que después las han conocido, porque forman extraño contraste con otros discursos y otras declaraciones recientes hechas en el mundo diplomático y hasta por jefes de importantes naciones.

La reunión de hoy ha terminado sin adoptar los concurrentes determinación alguna.

El resumen oficial del discurso pronunciado por el presidente del Consejo, M. de Freycinet, en la reunión electoral para senadores ha sido como sigue:

«Sobre un suelo monárquico desde hace largos siglos hemos fundado una república libre, en medio de otras naciones monárquicas también, que en un principio la miraron con desconfianza, hoy la consideran con admiración y respeto.»

Las frases referentes a la obra militar fueron: «La hora del reinado absoluto no ha sonado aún, a pesar de los esfuerzos de la Liga de la Paz. La fuerza sigue siendo, por lo tanto, el árbitro supremo de las naciones, y es preciso que Francia se halle siempre en disposición de exigir el respeto de los pueblos que la rodean.»

Tres millones de cartuchos. ROMA, 29.

El periódico *La Tribuna* declara en su número de hoy que el vapor de guerra italiano *Palestina*, que por orden del Gobierno acaba de salir precipitadamente de Nápoles con dirección al mar Rojo, conduce tres millones de cartuchos Remington con destino al ejército expedicionario de Abisinia, los cuales serán desembarcados en Assab.

El mismo periódico, ocupándose de la misión llevada por el conde Antonelli en su viaje a Abisinia, dice no es otra que la de entablar una acción común entre los ejércitos inglés y abisinio en contra de los derwiches.

Temporal en el Atlántico. NUEVA YORK, 29.

Sigue reinando un fuerte temporal en el océano Atlántico. A consecuencia del mismo, han ocurrido numerosos siniestros marítimos.

Los huelguistas escoceses. LONDRES, 29.

Los empleados huelguistas de los ferrocarriles escoceses no desisten de su actitud, antes por el contrario, muestran más animados, creyendo que de esta suerte lograrán imponerse a las Compañías.

Ayer celebraron un meeting en Glasgow, y en él acordaron continuar la huelga.

Esta sigue produciendo graves perjuicios al comercio.

Comentarios a un discurso. PARIS, 29.

El acontecimiento del día es el discurso pronunciado ayer por el jefe del Gobierno, señor Freycinet, ante los electores senatoriales.

Las declaraciones hechas por el presidente del Consejo son objeto de todas las conversaciones de la gente política.

La prensa de hoy dedica a aquéllas su atención, reconociendo toda la importancia que encierran.—*Fabra.*

EL JUZGADO Y LAS CASAS DE JUEGO

Publicase en esta corte un periódico semanal titulado *Madrid Censor*, que en su número de ayer tarde insertaba en la primera página un artículo en el que denunciaba gran número de círculos como casas de juego al gobernador civil, a los jueces, a los magistrados y a los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia.

El Juzgado de instrucción de guardia recibió en las primeras horas de la noche un número del citado periódico.

El Sr. Morales Sacristán, juez municipal del distrito de la Audiencia, después de haberse empapado bien de lo que en el artículo se decía, llamó a prestar declaración al director de *Madrid Censor*.

Este se presentó en el juzgado de guardia a las diez, y momentos después de prestar declaración, el Sr. Morales Sacristán pidió el coche, y acompañado de los secretarios Sres. Paléx Vera y Mena, comenzó a recorrer los círculos de recreo con objeto de comprobar la certeza de la denuncia que se le hacía.

El primer círculo que fué sorprendido lo fué uno de la calle de Aribán. Los concurrentes, bien ajenos de la intempestiva visita, dedicábanse a sus habituales recreos. La entrada del juez produjo general estupefacción, así es que nadie pudo evadirse.

Detúvose a unas 40 personas, que fueron conducidas al juzgado de guardia para deponer en el sumario que había empezado a instruir. El señor Morales, acto seguido, cerró el local con llave y se la entregó al delegado de vigilancia del distrito del Congreso, Sr. Duarte.

La autoridad judicial prosiguió la batida, encaminándose al núm. 1, entresuelo, de la calle Mayor. En este círculo produjo la inesperada visita el mismo espanto.

Fueron detenidos 17 caballeros, y, como los anteriores, llevados al juzgado de guardia.

El Sr. Morales Sacristán, sin pérdida de momento, se trasladó a la calle del Príncipe, y con gran admiración de los muchos curiosos que le seguían, penetró en el Círculo liberal fascista.

Mientras el juzgado recorría los salones del círculo político, la gente que a la puerta se había aglomerado entregábase a hacer toda clase de comentarios.

No había transcurrido media hora cuando salió el juez y su acompañamiento.

«¿Qué ha ocurrido?»—le preguntaron.

«Había doce personas delante de una mesa donde jugaban con fichas y naipes, de que el juez se ha cansado—parece que contestaron.

«¿Y detenidos?»

«Ninguno, porque los doce que se encontraron en la sala identificaron en el acto su personalidad para ir a prestar declaración cuando les llamen.»

Desde el Círculo de los fusionistas se dirigió el Sr. Morales al reformista de la Carrera de San Jerónimo, del cual bajó al poco rato, por no hallar en él señales de que se jugase.

Desde el reformista, pasó el juez al republicano, establecido enfrente, mas se encontró con las luces apagadas y los salones desiertos.

Luego encaminóse por la calle de Sevilla a la de Alcalá.

«Va al casino XI...—decían unos.

«No se atreve—las replicaban otros.

«A donde va al Veloz-Club.

«¡Imposible!... Eso sería inaudito.

«Entretanto, el Sr. Morales hizo como que iba hacia la Puerta del Sol, y de pronto atravesó la calle de Alcalá y con rapidez subió al Veloz-Club.

—Y yo, como autoridad judicial.

—No, señor; usted entrará por condescendencia nuestra, y nada más.

—De todos modos—dijo el juez.

—Pues daremos cuenta de lo que ocurre al gobernador.

—Es inútil que usted se moleste, porque a estas horas el Sr. Sánchez Bedoya debe saber lo que ocurre.

Entonces el secretario del Veloz-Club rogó muy cortésmente al juez que le signiera, y ambos recorrieron los salones, sin hallar en ellos cosa alguna que diera motivo a proseguir las diligencias sumariales.

Lo avanzado de la hora, pues, eran las tres y media, y como el Sr. Morales comprendiera que sus diligencias habían de resultar infructuosas en otros círculos, porque la noticia de las sorpresas hubiera llegado a conocimiento de los mismos, fué por lo que dió por terminada la batida, dirigiéndose a la Casa de Canónigos en donde empezó a recibir declaración a los detenidos.

La huelga en Escocia

La huelga acordada por los empleados de ferrocarriles escoceses toma cada día mayor extensión.

La circulación de trenes se hace muy difícil a consecuencia del escaso personal con que cuentan las compañías.

Estas se muestran resueltas a resistirse a las imposiciones de sus empleados y obreros, no obstante las quejas del comercio y de la industria, que están sufriendo perjuicios considerables.

Se teme que las huelgas se generalicen, alcanzando también a algunas industrias importantes.

Las líneas de Edimburgo a Glasgow y Greenock a Dundee han suspendido el servicio.

Por efecto de esta situación empieza a faltar el carbón para usos domésticos, como igualmente en las fábricas de gas.

Los negocios en Glasgow están completamente paralizados.

La vida política

Puede decirse que duerne al arrullo de la clásica música pasical.

Sin embargo, se aprovechan las vacaciones para acrecentar los trabajos preparatorios electorales. Muchos candidatos han salido a recorrer sus distritos y a preparar el terreno, como vulgarmente suele decirse.

Aquí tampoco se pierde el tiempo. Verificóse ayer la autovotación de las candidaturas de los republicanos coalicionistas, que fué una verdadera decepción para aquellos señores, y diz que dicen que hubo palos y que hay pendiente una cuestión entre un candidato y un elector. El resultado parece que fué el siguiente:

Doctor Esquerdo, 5.346 votos; Llano y Perti, 5.833; marqués de Santa Marta, 5.312; Zuazo, 3.817; Chies, 2.574; Nebreda, 2.700; Fernández Carvajal, 1.942; Orcasitas, 1.492, y Ginard de la Rosa, 1.419.

A las tres de la madrugada seguía en el Círculo federal la marejada, no sin una protesta del doctor Aguado y de otra que se anunciaba pidiendo la nulidad de la designación. Llevaban probabilidades en la votación intentada los señores Pi y Margall, Moya, Moya y Benot, a quienes seguían en número de votos los Sres. Estévez-Vázquez, Barberá, Pierrad, Pedregal y Guerrero Llamozas.

Creíase difícil llegar a un acuerdo.

Las armonías fusionistas se han acentuado. Murmuran y protestan elementos importantes de la candidatura acordada, y hasta han tratado de enviar al Sr. Sagasta un mensaje en ese sentido, proponiéndole la eliminación de los señores Vega de Armijo y Ferreras, y reemplazo por los Sres. Lara y Arredondo. También se hablaba de la exclusión del Sr. Canalejas.

Lo cierto es que necesitó el Sr. Aguilera sacar el Cristo para conjurar al pronto la tormenta que seguramente estallará en breve plazo.

También se habla de excisiones entre los escosistas, que no tienen grande alcance, al decir de algunos colegas, pues todo queda reducido a murmuraciones personales.

Y, como no pueden entenderse todos esos elementos opositoristas, pretenden consolarse diciendo que también en el campo conservador hay marejada, aduciendo como prueba de ello que rehusan los candidatos invitados a figurar en candidatura porque sólo esperan la derrota.

La cosa tiene gracia. Los periódicos que presumen de bien informados, en su afán de adelantar noticias, se han apearado a publicar que protestan dignísimas personas de que sus nombres sean llevados y traídos sin su autorización, y entonces resulta... que los candidatos renuncian por temor a una segura derrota.

Ya ven ustedes el fundamento de las divisiones conservadoras.

Hoy firmará S. M. la Reina Regente el decreto de disolución de las Cortes, y mañana se publicará en la *Gaceta*.

El Gobierno sigue preocupándose de las cuestiones de obreros, y dedicándose atención preferente, según podrá apreciarse en breve plazo.

Sensible sería que algunos obreros mal aconsejados, y sirviendo de instrumento a extraños elementos, apelasen a medios censurables e impropiedades, en la creencia de que habían de reportarles algún beneficio.

Decimos esto a propósito del manifiesto publicado en Barcelona proclamando la jornada de ocho horas invitando a los obreros a la celebración de un Congreso para discutir la jornada, proponiendo los medios y la forma de realizarla.

Todavía no está acordado el nombramiento de director general de Contribuciones indirectas.

No deben publicarse cargos más que cuando conste la certeza, y antes de publicar otros debería leerlos alguno de los ilustrados redactores de *El Correo*, conocedores de la ley.

No se constituyó el Ayuntamiento de Asturias, a que alude, con dos individuos que, según la ley Mellado, no pueden formar parte de la Corporación municipal. Ann de ser aplicable la ley a ese término, lo que no creemos, esos concejales fueron suspendidos, como tantos otros, por la dominación fusionista, y cesaron el 6 de Agosto de 1886, siendo nombrados interinos el 2 de Octubre de 1890, transcurridos con exceso los cuatro años que exige la ley de 9 de Julio de 1889.

No es exacto que el tercero tenga centenas ni contienda con el Ayuntamiento, porque no es contienda que se haya alzado de un acuerdo de éste sobre cerramiento de un portillo y hoy se halle el recurso en la dirección de administración local.

Precisamente por atenderse al texto del artículo 52 de la ley municipal, se verificó la elección de alcalde y teniente en la forma que de-

terminan los artículos 53 y siguientes, porque vacaron los cargos antes del medio año que precede a las elecciones ordinarias.

Como la Junta central informó que se hicieran todas las elecciones que tuvieran lugar por el nuevo censo hasta que se terminara y el Gobierno dispusiera, no podía convocarse a la parcial que *apetece* el comunicante, que se hará cuando proceda.

Las excusas fueron legalmente admitidas porque se basaban en el caso 1 del núm. 6.º del artículo 43.

En ese concejo, seguramente, no oñenta *El Correo* con correligionarios. Es un término municipal de un partido judicial eminentemente conservador, porque, aún en plena fusión, mandaba un representante de nuestro partido, que no había de necesitar ahora conaciones, cuando, aun haciéndose las, no se atrevieron entonces a presentarle lucha.

Buena desgracia tienen al hacernos cargos. Siempre se ha de poner de relieve que son injustos, y en cambio, ha de salir a plaza alguna *hazaña* de la pasada situación.

LA COCINA DE «LA LIBERTAD»
 POR ANGEL MURO
 Comida del día 30 de Diciembre
 Sopa de ravioles.
 Rodaballo al gratin con guarnición de sardinas rebosadas.
 Manos de ternera en salsa blanca.
 Coliflor en trozos frita.
 Pierna de certero estofada.
 Ensalada de remolacha.
 Huevos moles.
 Postres.
 Vino fino.—*Ben-Sair*, el Bardeco español de Avansaya, primer premio en todas las Exposiciones.

PIERNA DE CARNERO ESTOFADA.—Se deshuesa bien la pierna y se mecha con tocino añejo, sazonzando con alguna exageración de especias. Se coloca en una olla en que esté a sus anchas la carne, y se cuece en un cuartillo de vino blanco, otro de agua, con seis cebollas como huevos, nabos, zanahorias, hierbas aromáticas y un par de dientes de ajo. Cocerá esto cuatro horas, muy lentamente y bien tapada la vasija. Se sirve con un poco de su caldo desengrasado.

NOTICIAS MADRID

Los enfermos inyectados en el hospital de San Carlos por el doctor San Martín, han experimentado alguna reacción local y muy poca ó ninguna general.

Los inoculados del hospital Provincial continúan en el período de remisión de las inoculaciones que se les hicieron el sábado.

Los lupos del hospital de San Juan de Dios se hallan bastante mejorados; en los leproterebulosos va remitiendo la intensa reacción local presentada al hacerse la inyección.

Las partes atóxicas de la enfermedad presentan una pequeña mejoría.

Hoy continuarán las experiencias los facultativos que toman la comisión del cuerpo médico de la Beneficencia provincial.

S. M. la Reina Regente ha hecho al insigne artista Sr. Urdaneta un obsequio verdaderamente regio. Le ha regalado un precioso afilar con una perla preciosísima rodeada de brillantes, recuerdo del concierto dado últimamente en el Palacio Real, en el que tomó parte principalísima el príncipe de nuestros bajos cantantes.

El tribunal de oposiciones al cuerpo de aspirantes a los registros de la Propiedad, ha acordado suspender la continuación de la práctica del primer ejercicio y anunciar en la *Gaceta* la fecha en que deba reanudar sus tareas para que puedan actuar los que no han concurrido al primer llamamiento.

El ministro de Marina ha dirigido una comunicación a las comandancias de los puertos de la Península haciéndoles saber que el Gobierno del vecino reino ha suprimido los derechos de tonelaje, anclaje, sanitarios y de cuarentena que, según cobrándose, incluía el impuesto adicional de 4 por 100, siendo todos susubstituidos por un único impuesto de 250 reis por tonelada de 1.000 kilos, y si la carga fuese en su totalidad ó en parte compuesta de carbón de piedra, coque ó azufre, pagarán estas mercancías 100 reis por tonelada que descarguen.

El mínimo de percepción es de 5.000 reis, y los que los paguen quedarán exentos de todo impuesto.

Se han suspendido hasta después de Reyes los trabajos de las secciones en el Ateneo de Madrid.

En la semana próxima ó a fines de la presente se cubrirá una vacante de académico en la de Bellas Artes.

Se halla vacante en la Facultad de Derecho de la Universidad Central la cátedra de Historia y disciplina de la Iglesia, dotada con 4.500 pesetas anuales, que se ha de proveer por concurso.

Ha sido declarado cesante D. Manuel López Valverde, inspector de vigilancia del distrito de Palacio.

Fiesta infantil. Gran número de niños, invitados previamente por el general Sr. Beranger, se reunieron ayer tarde en la elegante morada del ministro de Marina.

La fiesta se daba en memoria de los nietos del ilustre general, y los pequeños que a ella asistieron pasaron un agradable rato, siendo muy de su gusto el precioso nacimiento que en una de las habitaciones de la casa se había colocado.

Los niños fueron obsequiados con profusión de dulces, y sus familias con un espléndido lunch.

Entre otras personas distinguidas, acudieron a la invitación del Sr. Beranger, el Sr. Puigerver y señora, la marquesa de Casaflores y la condesa de Casa Seldano.

La hija del general Beranger, con su exquisita amabilidad, hizo los honores de la casa, haciendo pasar una buena tarde a cuantos en aquella estancia se reunieron.

Dentro de breves días convocará el gobernador civil a la Junta provincial de Sanidad para tratar de la cuestión de hospitales.

El ministro de Estado despachó esta mañana con S. M. la Reina, poniendo a la firma una propuesta de cruces.

El ministro de Gracia y Justicia no ha puesto a la firma de S. M. la Reina, en el despacho de hoy, disposición alguna de su departamento.

La Junta directiva de la Liga agraria se ha reunido esta tarde con objeto de deliberar sobre los últimos decretos arancelarios. En la reunión que continúa a las seis de la tarde—parece que se tratarán otros asuntos de interés, tales como el referente a la transformación que, sin que afecte a su existencia, ha de sufrir la Liga para convertirse en colegio especial, con arreglo a la vigente ley electoral.

Madrid municipal. En el Ayuntamiento se ha reunido esta tarde la comisión de obras, despachando asuntos de trámites.

Sección desagradable. El inspector de alcantarillas, en el reconocimiento practicado esta mañana, ha encontrado en la de la Puerta del Sol cinco imparables y una carabina, procedentes del robo verificado en los almacenes de la Isla de Cuba.

En la puerta del teatro de Apolo la fué robado anoche a un caballero un magnífico cronómetro de oro.

El agente de vigilancia Porras detuvo al tomador, pero no pudo recuperar la alhaja.

El ratero fué conducido, en unión del caballero, a la delegación de vigilancia del distrito de Buenavista.

El caballero entregó al secretario de la delegación al comisario de guardia y al vigilante Porras, cien pesetas por que dejasen en libertad al ratero, pues, según parece, este último ofreció al caballero devolverle el cronómetro.

Los tres enplados cogieron las cien pesetas y el ratero se marchó tranquilamente a su casa.

El delegado de vigilancia del distrito, Sr. Celaya, que tuvo conocimiento de lo acaecido, ordenó esta mañana al vigilante que detuviera al ratero y recuperase la alhaja; pero el agente solo cumplió lo último.

El Sr. Celaya puso el hecho en conocimiento del gobernador civil, Sr. Sánchez Bedoya, quien ha decretado esta misma tarde la cesantía del secretario de la delegación, del comisario que anoche estuvo de guardia y del agente Porras.

La conducta del Sr. Sánchez Bedoya merece toda clase de elogios.

En la Casa Consistorial de la Plaza Mayor rieron anoche dos barrenderos, infringiendo uno al otro una herida grave con un cuchillo.

En una casa de la calle de Cuchilleros se cometió anoche un robo de dinero, alhajas y ropas.

Tres sujetos, domiciliados en la calle del Salitre, núm. 41, rieron anoche, maltratándose hasta que intervinieron los agentes de la autoridad, que condujeron a uno de aquéllos al hospital Provincial para curarle de una herida grave en la cabeza, y a otro a la casa de socorro para serlo de varias leves.

En la casa núm. 9 de la calle de la Victoria, en Málaga, una señora llamada doña Josefa Villalba atentó anteayer contra su vida, tomándose una considerable porción de ácido fólico.

Según parece, el motivo que obligó a adoptar tan extrema resolución a la infeliz mujer, han sido disgustos de familia.

En cuanto varios parientes de la suicida tuvieron conocimiento de lo ocurrido, avisaron a un facultativo, el cual prestó sus auxilios a la paciente que a última hora ofrecía pocas esperanzas de vida.

Resucita en Almería la idea de celebrar una Exposición provincial.

Almería pondrá de manifiesto en este certamen las riquezas de aquella provincia, sus industrias y sus actividades en todos los órdenes.

También en el mes de Febrero próximo se celebrará en Túnez un certamen internacional agrícola.

Parz cuando se verifiquen en Valencia las fiestas inaugurales del monumento al Rey don Jaime, serán invitados los presidentes de los Municipios de Montpellier, Zaragoza, Barcelona, Palma, Tarragona, Castellón, Burriana y de otras poblaciones importantes de la antigua Corona de Aragón.

Los festejos serán muy solemnes y dignos del Monarca conquistador, a quien se trata de honrar con ellos.

El sábado último envistió en el muro de Liguirica de Gijón la goleta *Don José*.

Fué tan grande el choque que apenas dió tiempo a la tripulación para echar un bote al agua y salvarse.

El buque puede considerarse completamente perdido.

Pontevedra va a gastar un empréstito en adquirir terrenos para campo de feria, comprar un edificio a fin de instalar el hospicio municipal, edificar un hospital civil y otras mejoras de sumo interés.

El posibilista Sr. Pretumo ha publicado un manifiesto retirando su candidatura por el distrito de Cartagena.

En la parroquia de Prado de Canda (Pontevedra) falleció envenenada pocos días hace una mujer, no se sabe todavía si por culpa ajena.

En el Juzgado de la Cañiza se instruyen las diligencias necesarias para conocimiento del caso.

Por la Secretaría del gobierno de Guadalajara se está formando expediente a fin de probar los actos heroicos de abnegación y caridad, llevados a cabo por los señores alcalde, teniente de alcalde y jefe de la línea de la guardia civil de Yunqueña, con motivo de la tempestad ocurrida en dicha villa en la tarde y noche del día 25 de Agosto último, para en su día remitir a la superioridad la propuesta de ingreso de dichos señores en la orden civil de Beneficencia.

La guardia civil del puesto de Beranga (Santander), da cuenta de haber sido asaltada la escuela de aquel pueblo en la noche del jueves, fracturando los asaltantes la puerta y sacando todo el menaje de aquella al pórtico de la iglesia, donde lo dejaron juntamente con una cruz que había en un humilladero y varias barreras de propiedades particulares que arrancaron de sus lugares respectivos, colocando una de ellas en medio de la carretera próxima.

Practicadas diligencias para descubrir a los autores del hecho, dieron por resultado la detención de los vecinos de aquel pueblo Martín Gómez Vierna, Marcos Vierna Ocea, Felipe Escarzaga Collada, Paulo Fernández Lavín y Leovigildo Expósito, y la del de Santiago de Heras y Gasimiro Santiago, todos los cuales fueron puestos a disposición del juez municipal de Hazas en Cesto.

Leemos en un periódico de Bilbao: «El *Estinguidor*.—Así se titula un aparato mata fuegos, tan sencillo como ingenioso, inventado por un apreciable convecino nuestro tan modesto como inteligente, el Sr. D. Federico J. Mayler, quien con su invento ha prestado un notable servicio de interés general.

El *Estinguidor* del Sr. Mayler, que hemos tenido ocasión de examinar detenidamente, consiste en un pequeño cilindro de corto diámetro, que puede colocarse en cualquier rincón de la casa ó del establecimiento donde se adopte, sin que cause el menor estorbo ni la más insignificante molestia; más que otra cualquier cosa, parece un ingenioso juguete.

Un suicidio. Al anunciar del viernes último apareció en el pasadizo llamado Campo Grande de Valladolid, el cadáver de un joven elegantemente vestido. El cadáver presentaba una profunda herida en la sien derecha, producida por proyectil de arma de fuego, habiéndose encontrado al lado de la víctima una pistola de *Lafoucheaux*, de dos cañones, uno de los cuales estaba descargado.

Identificado el cadáver, resultó ser el de don Enrique Cuesta, joven empleado de la sección de cuentas de la Diputación provincial de Salamanca, y muy conocido en esta última ciudad.

Se ignoran hasta la fecha los móviles que indujeron a tan desgraciado fin al joven Cuesta.

Según un telegrama, el hijo del Sultán ha salido de Fez en dirección de aquel campo con el objeto de reponer en su puesto al perturbador de todo aquel contorno Maimon Mohatar.

Laemos en *El Defensor de Granada*: «Esta mañana ocurrió en la calle Ancha de Capuchinos una desgracia que afortunadamente no revistió toda la gravedad que en un principio hubo de temerse.

En ocasión de pasar por el lado de la tapia del Hospicio una mujer que llevaba en los brazos su hijo, niño de cinco años de edad, hundiose aquella, quedando la mujer y su criatura sepultadas entre los escombros.

Al ruido del hundimiento acudieron los transeúntes y los empleados del Hospicio; poco después llegó el presidente de la Diputación, don Gabriel Burgos, y otras personas, y entre todos consiguieron extraer de entre las ruinas a los que bajo ellas estaban sepultados, y que inmediatamente fueron trasladados al hospital.

Afortunadamente, ni la mujer ni su hijo resultaron heridos de gravedad, aunque sí con grandes contusiones.»

Un hundimiento. Escriben desde Chantada (Coruña) a *La Voz de Galicia*: «A las cinco de la tarde del día de ayer, hallándose la Junta reproductora del impuesto de consumos, bajo la presidencia del administrador de esta subalterna, oyendo las reclamaciones de agravo que verbalmente hacían los contribuyentes contra el repartimiento de dicho impuesto, aglomeróse de tal manera, la gente en la escuela que da acceso a la Casa Consistorial, que, a pesar del turno de parroquias establecido, oca-

sionó el derricho del antepecho ó pretil de grandes piedras que había a lo largo de la citada escalera, llevando consigo a multitud de personas de ambos sexos, y resultando un muerto y muchos heridos y contusos.

Momentáneamente recogieron algunos de éstos en la escuela pública, por hallarse contigua al lugar del suceso; pero tan pronto se vió el número de heridos y su estado, el alcalde y el secretario buscaron alojamiento a los heridos, en donde se les facilitó lo necesario para las primeras curas, así como los alimentos, ropas, etcétera.

Después que fueron conducidos los heridos, en jergones unos, en sillan otros, y pocos por su pie, a las casas designadas, el señor juez procedió a practicar las primeras diligencias, y el señor alcalde, acompañado del secretario, fué a visitar a los heridos, recomendando a las personas de las casas respectivas el cuidado de los mismos.

Entre los heridos hay algunos con las piernas, brazos y costillas rotas. No puede determinarse por ahora el número de estos, porque algunos se marcharon a sus casas; pero hoy ya se recibió parte de que algunos se hallaban gravísimos. Los que quedaron en el pueblo fueron unos quince, entre los cuales hay cinco de gravedad; pero se asegura llegará a unos treinta el número de heridos y contusos dentro y fuera de la población.»

La Diputación de Navarra ha ofrecido al Ayuntamiento de Irún 40.000 crías de salmón para repoblar los criaderos del Bidasoa.

Representantes de los pueblos ribereños han visitado el laboratorio de piscicultura que posee aquella Diputación en Lugaize, saliendo altamente satisfechos de su inspección. En Fuenterrabía a Irún hay el propósito de hacer todo género de sacrificios para fomentar esta fuente de riqueza, y se espera que los pueblos franceses cooperen al mejor éxito de esta empresa.

El río Guadalquivir ha aumentado considerablemente su caudal de aguas, por efecto del temporal que hasta ahora ha venido reinando en la provincia y sus limitrofes.

En la estadística del comercio y navegación de Francia en 1899, ocupa España, en la importación, el séptimo lugar con 4.565.470 pesos, y en la exportación el sexto, con 3.832.115.

También ha alcanzado a Alcoy algo de la Lotería de Navidad.

Uno de los premios de 20.000 pesetas ha correspondido al billete número 32.250 que adquirió aquí en Madrid el joven estudiante de la escuela de ingenieros, D. Baldomero Aracil y Carbonell, atendiendo al encargo

El cilindro lleva en la parte superior un botón ó saliente de metal; va cerrado herméticamente con una especie de tapadera mecánica, y lleva adaptado un tubo que es el destinado á arrojar el agua, pero con una fuerza verdaderamente admirable, dadas las proporciones del aparato.

Para cargarlo se procede de la siguiente manera: se empieza por echar en el fondo del cilindro un paquecito que contiene una substancia en polvo; en seguida se llena de agua el cilindro, y finalmente, se deposita en éste un frasquito, en el que se encierra un líquido cuyo secreto, así como también el de la substancia antes mencionada, se ha reservado el inventor.

El frasquito, una vez depositado en el cilindro lleno de agua, viene á coincidir con el botón ó saliente exterior de que antes hemos hablado; y para hacer funcionar el aparato no hay más que golpear con un martillito, que también lleva el inventor, el botón ya indicado, y en el momento sale el agua y apaga el amago de incendio que se trata de sofocar.

EXTRANJERO

Dicen de Lisboa que, según noticias, dignas de todo crédito, que de África se han recibido, sábase que la Compañía inglesa puede poner sobre las armas 3,000 hombres.

Ecos de la Carrera de San Jerónimo

—Dime, papa, ¿los salvajes no tienen relojes? —No, hijo mío. —Entonces, ¿cómo saben la hora? —La calculan contando con los dedos.

El doctor á un enfermo convaleciente: —¿Ha tomado usted el huevo pasado por agua? —Sí, señor. —¿Y qué tal? —Me ha sabido á poco, doctor. ¡Era un huevo tan chico!...

Un caballero muy obeso sube al tranvía y dice un pasajero: —Yo pensaba que los tranvías eran para personas y no para elefantes. —Señor mío... el tranvía es como el arca de Noé; admite toda clase de animales, desde el elefante hasta el pollino.

Un caballo muy obeso sube al tranvía y dice un pasajero: —Yo pensaba que los tranvías eran para personas y no para elefantes. —Señor mío... el tranvía es como el arca de Noé; admite toda clase de animales, desde el elefante hasta el pollino.



SALÓN ROMERO.—Esta noche tendrá lugar el concierto extraordinario, organizado por los señores Tragó, Arbós y Rubio, con la cooperación de otros distinguidos artistas.

PRIMERA PARTE.—1.º In modo d'una Marcia y Scherzo del «Quinteto» en Mi bemol (obra 44) para piano, dos violines, viola y violoncello, Schumann.—Sres. Tragó, Arbós, Agudo, Gálvez y Rubio.

SEGUNDA PARTE.—1.º a Romanza; b Tarantela (1.ª vez). Para cuatro violines; Helmesberger, discípulos del Sr. Arbós.

ALHAMBRA.—En este teatro se verificará mañana martes una función extraordinaria á beneficio de doña María Fernández.

El nuevo drama del insigne autor D. José Echegaray se ha estrenado con brillante éxito en el teatro Calderón, de Valladolid.

Acudió en masa el público vallisoletano, que desde el primer acto empezó á saborear y á celebrar con ruidosos aplausos las innumerables bellezas que contiene el drama.

El auditorio, que lamentó no poder tributar la ovación al autor personalmente, como de aplausos á los intérpretes de la obra, que trabajaron con verdadero entusiasmo.

PRINCESA.—El jueves, día de Año Nuevo, y por única vez en tarde de día festivo, se pondrá en escena la celebrada y aplaudida obra de Alejandro Dumas (hijo) La dama de las camelias, que seguramente valdrá á la atornillada empresa del teatro de la calle del marqués de la Ensenada un lleno completo.

Notas finales

Ha aumentado la animación en los centros políticos, siendo el tema general de conversaciones la próxima campaña electoral y los aprestos que todos los partidos hacen, torjándose mil ilusiones y haciendo cálculos que, por lo regular, resultan luego fallidos.

Los asuntos verdaderamente interesantes pueden sintetizarse en cuatro fechas: 30 de Diciembre, publicación del decreto de disolución de Cortes; 1 de Febrero, elecciones de diputados á Cortes; 15 de Febrero, elecciones de senadores; 2 de Marzo, apertura de las Cámaras.

Esas es la interesante última hora que podemos comunicar á los lectores.

Signen recibiendo en la Presidencia del Consejo de ministros felicitaciones de toda España por las últimas disposiciones arancelarias que tanto han exasperado á los señores posibilistas.

Así que el partido conservador estuvo en el poder vociferaban: «El anuncio de la derogación de la base 5.ª es un arma electoral empleada por el Gobierno, que hace como aquellos candidatos que prometen dotar de puentes y carreteras á su distrito para engañar á los electores, promesas que no se cumplen.»

¿Qué les queda ahora á esos señores posibilistas?... Exclamaron como aquél: «¡Dáenos, dolor, una torcida sogal!...»

Esos caballeros federales aún viven de ilusiones y andan ya á palos en todas partes por mor de las candidaturas. También en Valencia los amigos del Sr. Pi y Margall han tratado á botetadas y palos la cuestión, lo cual, como decía

muy bien un amigo nuestro, no es muy sinálgmático, ni bilateral, ni fraternal.

En la Presidencia se han reunido esta tarde varios presidentes y delegados de las diferentes sociedades interesadas en la celebración del centenario de Colón, con el objeto de ponerse de acuerdo respecto á varios extremos.

Hoy no se han extendido las citaciones para reunión de la Junta central del Conso, creyéndose por algunos que ya no se reunirá en lo sucesivo.

La Junta directiva de la Liga agraria, reunida esta tarde, con asistencia del Sr. Gamazo, ha acordado, por unanimidad, felicitar al Gobierno por sus últimas disposiciones arancelarias, y á las Cámaras por haber dado la autorización de que ha hecho uso aquel con aplauso general.

Ha estallado la división en el campo unionista. Una numerosa comisión de electores del distrito del Hospital ha presentado esta tarde al Sr. Sagasta una contra-candidatura, manifestándole que esa y no otra será la que obtenga sus sufragios.

En vano el Sr. Sagasta apeló á la caja de truenos y á la de caramelo; los comisionados se mantuvieron inflexibles.

A esa noticia puede agregarse el rumor que circulaba de que no serán los electores del Hospital solos los que se rebelen contra su jefe, por causa de las candidaturas, apoyando la presentada por aquéllos.

No ha habido Consejo de ministros ni se dice cuándo haya de celebrarse.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 29 DE DICIEMBRE DE 1890

Oficial general de día, Excmo. Sr. D. Federico Ochando Chumilla.

Parada: primer batallón de Saboya y primero de San Fernando.—Jefe de parada, señor comandante de San Fernando, D. Luis Promon.—Imaginaría, otro de Puerto Rico, D. Benito Fierro.—Guardia del real Palacio, Saboya, una sección de artillería y 22 caballos de la Princesa.—Jefe de día, señor comandante de Covadonga, D. Calixto Rubin.—Imaginaría, otro de Wad-Rás, D. Manuel Sorzano.—Visita de Hospital, Oñena, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones, Pavia, segundo capitán.—Vigilancia para la primera y segunda zona, á los órdenes del señor jefe de día, tercero y cuarto capitán de Saboya.

El general gobernador, Ruiz de Alcalá.

Ultimos telegramas

DE LA AGENCIA PABRA Vapori correo. BARCELONA, 28.

El sábado salió de Aden, para Suez, el vapor correo Isla de Mindanao, de la Compañía Transatlántica.

Arbitraje de Su Santidad. PARÍS, 29.

En los centros oficiales se asegura que no tiene fundamento alguno la noticia, de que se han hecho eco algunos periódicos españoles acerca de la elección del Papa para árbitro en las discrepancias pendientes entre España y Francia sobre las posesiones de ambos países en el golfo de Guinea.

Este asunto, sobre el cual se sigue guardando aquí reserva, se someterá de nuevo al estudio de la comisión internacional que se reunirá en París la semana próxima.

La linfa Koch. PARÍS, 29.

En casi todas las naciones de Europa se ha

autorizado el tratamiento por el sistema del doctor Koch.

Los resultados hasta ahora obtenidos son generalmente satisfactorios. Sometidas al estudio microscópico las esputaciones de los enfermos, objeto de dicho tratamiento, se observa una notable disminución de bacilos de la tuberculosis. También suele disminuir la tos de los enfermos.

Aquí se sigue con mucho interés el curso del tratamiento de los leproso de Madrid, y se reciben noticias telegráficas acerca de los mismos.

Prórroga. VIENA, 29.

Se ha prorrogado por un año más el tratado de comercio entre Austria é Italia.

Noticias de Roma. ROMA, 29.

El Papa recibe el cuerpo diplomático con motivo del próximo año.

Los representantes de las potencias cerca del Vaticano felicitan separadamente á Su Santidad.

Estas audiencias durarán hasta pasado mañana.

La salud del Papa es buena, á pesar de la crueldad de la estación.

El nuevo Consistorio no se rennirá hasta Febrero próximo.

Un comunicado. PARÍS, 29.

Los periódicos de esta tarde publican una nota comunicada por el Sr. O'Brien, en la cual declara que son apócrifas cuantas apreciaciones se le han atribuido sobre la cuestión Parnell, quien es esperado en París esta noche.

Hasta que O'Brien conferencie con el jefe del partido autonomista irlandés, no manifestará su opinión respecto de la crisis porque atraviesa el partido.

El episcopado y el clero de Irlanda continúan exhortando á los católicos irlandeses á renunciar por completo á la jefatura de Parnell.

El invierno. NUEVA YORK, 29.

El rigor excepcional de este invierno es causa de muchas desgracias.

Según noticias de Orlahonia la situación no puede ser más desastrosa.

Pasan de cuarenta mil las personas reducidas á la mayor miseria, á causa de la destrucción de las cosechas y del rigor del invierno.

Contra los hospitales láicos. PARÍS, 29.

Tan pronto como vuelvan á reunirse las Cámaras la derecha provocará un debate contra los hospitales láicos, exigiendo categóricas explicaciones al Gobierno, el cual se ha encerrado en una actitud reservada y ambigua con respecto á dicha cuestión.

En París se están llenando de miles de firmas exposiciones dirigidas á la Cámara de diputados pidiendo que vuelvan á los hospitales las hermanas de la Caridad, á vista de los malos resultados que dan los enfermos láicos. Suscriben dichas exposiciones personas de todos los partidos, y á estas horas pasan de cien mil los firmantes.

Tal es el movimiento que se advierte en la opinión pública sobre el particular, que se cree que el Gobierno no tendrá más remedio que acceder á los deseos de los católicos, á despecho de la oposición de la izquierda.

La cuestión obrera. PARÍS, 29.

La cuestión obrera será abordada en una de las primeras sesiones de la Cámara de diputados, con motivo del informe del embajador de Francia en Berlín acerca de las condiciones del trabajo en Alemania, y de los medios que se proponen allí para conjurar los conflictos entre aquel y el capital.

Cultos. SANTOS DE MAÑANA MARTES.—La Translación del cuerpo de Santiago Apóstol y San Sabino y compañeros mártires.

La Misa y oficio divino son de la Translación del cuerpo de Santiago Apóstol, con rito doble mayor y color encarnado.

San Millán (Cuarenta Horas).—Misa mayor á las diez, y por la tarde puros y reserva. San Ginés.—Continúa la novena de Nuestra Señora de los Remedios por la tarde á las cinco, predicando el Sr. Calero. Religiosas Salinas (calle de Santa Engracia).—Día de retiro para señoras, que se anunció para el 26; dirá las pláticas el P. Vélez, de la Compañía de Jesús. San Antonio de los Alemanes.—Culto á San Antonio, como todos los martes. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carboneras, ó de las Angustias en las Escuelas Pías de San Fernando ó en el Oratorio del Ollívar.

Temperatura. La de hoy en Madrid: A las siete de la mañana, 2º sobre 0. A las doce, 3º sobre 0. A las cinco de la tarde, 3º. El barómetro indica lluvia.

La Bolsa

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMO PRECIO, Del 27, Del 29. Rows include Denda perp. 4 por 100 interior, Idem en títulos pequeños, Idem id. nuevos, series G. y H., Idem fin corriente, Idem fin próximo, Exterior, Amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco de España, Comp. Arrendataria de Tabacos, Cédulas del Banco Hipotecario, 5 por 100 de interés, Idem al 4 por 100, CAMBIOS, París, ocho días vista, Londres, á 90 días fecha.

Bolsin

Madrid, contado, 76,10.—Fin de mes, 75,15. —Próximo, 76,40.—Exterior, 77,30.—Amortizable, 88,85.—Cubas, 103,05.—Banco, 404,50.—Tabacos, 93,50.—Barcelona, interior, 76,25.—Exterior, 77,40.—Paris, 76,75.

Cambios extranjeros

BENARD Y COMPAÑIA.—Paris, 29.—4 por 100 exterior, 74,52.—3 por 100 francés, 95,32.—5 por 100 italiano, 94,40.—4 por 100 turco, 18,82.—4 por 100 húngaro, 90,50.—3 por 100 portugués, 60,88.—Banco de Paris, 852,00.—Banco nacional de México, 625,00.—Banco otomano, 622,00.—C.º Arg. E., 85,50.—Norte España, 558,00.—Ferrocarriles andaluces, 497,00.—Idem de Alicante, 312,00.—Obligaciones egipcias, 492,00.—Cubas, 1886, 501,00.—Rio Tinto, 636,00.—Tarsis, 153,00.—Panamá, 42,00.—Lombardo, 841,00.—Cape Copper, 132,00. Londres, 29.—4 por 100 exterior, 57,75.

Espectáculos para mañana

REAL.—8 1/2.—Función 54 de abono.—Turco 3.º.—Ceneréntola. ESPAÑOL.—8 1/2.—T. 3.º impar.—Siempre en ridículo.—Vestirse de largo. PRINCESA.—Función 52 de abono.—T. 3.º.—La dama de las camelias.—Baile. COMEDIA.—8.—T. 3.º.—El crimen de la calle de Leganitos.—Parada y fonda. ZARZUELA.—8 1/2.—El anillo de hierro. ESLAVA.—8 1/2.—Una señora en un tris.—Los belanes.—Calderón.—Eplologo. APOLO.—8 1/2.—La leyenda del monje.—La baraja francesa.—Novillos en Polvoranca.—La leyenda del monje. ROMEA.—8 1/2.—El mundo de mi mujer.—El chaleco negro.—Plato de noche buena.—El globo cautivo.—Baile.

ROMERO, impresor de LA LIBERTAD, Tudescos, 84. TELEFONO 876

—Charny,—añadió María Antonieta,—venid acá.

El conde se aproximó.

—Venid acá, más cerca,—repuso la Reina;—miradme al rostro... ¿no me amáis ya?...

Charny sintió frío en sus venas: era la primera vez que aquella mujer altiva lloraba delante de él.

En cualquier otra circunstancia hubiera caído á los pies de María Antonieta; pero el recuerdo de lo que acababa de pasar entre el Rey y él le sostuvo.

—Señora,—dijo,—después de la confianza con que me ha honrado y de las bondades de que me ha colmado el Rey, sería en verdad un miserable si diese á Vuestra Majestad pruebas de otra cosa que de mi adhesión y mi respeto.

—Pues bien, conde,—dijo la Reina;—sois libre, marchad.

Charny saludó profundamente y se dirigió á la puerta.

La Reina le siguió con los ojos hasta que desapareció.

Cinco minutos después oyó el ruido de un carruaje y corrió á la ventana.

Era el coche de camino del conde, que salía del patio de los Suizos y se alejaba por la calle del Carrousel.

Entonces llamó á Weber.

—Si no estuviera prisionera en el castillo,—le dijo,—y quisiera ir á la calle de Coq-Heron, ¿qué camino debería tomar?

—Señora,—respondió Weber,—tendríais que salir por la puerta del patio de los Suizos, tomar por la calle del Carrousel, seguir la calle de Saint-Honoré...

—Está bien... basta,—dijo la Reina. Y añadió para sí:

—Va á decirle adiós ¡Oh! ¡Es necesario que sepa á qué atenerme!...

Dominó, con un poderoso esfuerzo de su voluntad, la tempestad que rugía en su pecho, y dijo á Weber:

—Ve á la calle de Coq-Heron, número 9, casa de la condesa de Charny, y díla que deseo hablarla esta noche.

—Perdón, señora,—repuso el criado;—pero creía que Vuestra Majestad había dispuesto de la velada en favor del doctor M. Gilberto.

—¡Ah! ¡Es verdad,—dijo la Reina vacilando.

—¿Qué resuelve Vuestra Majestad?

—Da contraorden al doctor Gilberto y cítele para mañana temprano.

Weber saludó y salió.

—Sí, eso es,—murmuró la Reina;—mañana la política. Por otra parte, la conversación que esta noche he de tener con Andrea podrá ejercer alguna influencia sobre la determinación que haya de tomar.

CAPITULO XXIII

Mujer sin marido.—Amante sin amante.

La Reina se engañaba: Charny no había ido á casa de la condesa, sino á la posta real, para hacer que pusieran caballos á su carruaje.

Solo que, en tanto que enganchaban, entró en la habitación del maestro de postas, pidió papel y tintero y escribió á la condesa una carta que encargó al criado que debía recoger sus caballos.

Estaba Andrea ocupada en leer esta carta cuando Weber fué introducido en su cámara.

La condesa dobló vivamente la carta y la apretó contra su pecho, como si el confidente de la Reina hubiera ido para quitársela.

Weber desempeñó su comisión, y

Vuestra Majestad? ¿Por qué se queda aquí?

—Por adhesión, ya os lo he dicho; y tal vez para que, en el caso de ser depuesto el Rey, haciéndose sentir la necesidad de nombrar un regente, no vaya el pueblo á buscar ese regente muy lejos.

—Señor, Vuestra Majestad me dice cosas horribles.

—Os digo lo que todo el mundo sabe, mi querido conde; es digo lo que vuestro hermano me escribe ayer, es decir, que en el último consejo de los príncipes, en Turín, se ha tratado de mi destitución y del nombramiento de un regente, y que en ese mismo consejo M. de Condé, mi primo, ha propuesto marchar sobre Lyon, suceda lo que quiera al Rey. Ved por qué, á menos de una extremidad excepcional, no puedo aceptar ni á Favras ni á Breteuil, ni al Austria ni á los príncipes. He aquí, mi querido conde, lo que no he dicho á nadie más que á vos, á fin de que á nadie, ni aun á la misma Reina, que no os ha demostrado semejante confianza, seáis adicto como á mí.

—Señor,—dijo Charny inclinándose,—debe guardarse para todo el mundo el secreto de mi viaje?

—Poco importa que se sepa que partís, no sabiendo á dónde váis.

—¿Y el objeto de mi viaje no debe ser revelado á nadie más que á M. de Bouillé?

—A nadie más, y á él sólo cuando estéis seguro de sus sentimientos. La carta que lleváis es una simple carta de introducción. Sabéis mi situación, mis temores, mis esperanzas, mejor que la Reina, mi esposa, mejor que M. Necker, mi primer ministro, mejor que el doctor Gilberto, mi consejero. Obrad en conciencia: yo pongo

el nudo en vuestras manos: desatadlo ó cortad.

Luego, presentando al conde la carta abierta, dijo:

—Leed.

El conde leyó:

Palacio de las Tullerías, 29 de Octubre.

«Espero, señor marqués, que estaréis contento en vuestro cargo de gobernador de Metz. El señor conde de Charny, teniente de mis guardias, que pasa por esa ciudad, os preguntará si deseáis que haga algo por vos, pues en tal caso espero la ocasión de agradecer y de aseguraros la estimación en que os tengo.

Luis.»

—Ahora,—dijo el Rey,—id, monsieur de Charny; si creéis que hay necesidad de hacer promesas á M. de Beuillé, plenos poderes tenéis para hacer cuantas creáis convenientes: solo os encargo que no os empeñéis más que en lo que podemos cumplir.

Y tendió por segunda vez la mano al conde.

Charny besó aquella mano con una emoción que le dispensaba de nuevas protestas, y salió del gabinete dejando al Rey convencido de que acababa, por aquella confianza, de hacerse dueño del corazón del conde mejor que por medio de cuantos favores y riquezas hubiera podido darle en los días de su esplendor.

CAPITULO XXII

En las habitaciones de la Reina

Al salir del cuarto del Rey, el conde se dirigió á su habitación, donde encontró á Weber, que le esperaba.

La Reina quería verle y hablarle al momento.

No había medio de sustraerse á este

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales: el 10 y 20 de Cádiz y el 20 de Santander. Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico, con trasbordo en Puerto Rico. Un viaje mensual, saliendo de Vigo el 15 para Puerto Rico, Costa-Firme y Colón. Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinación al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Cochinchina y Japón. Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 10 de Enero de 1890, y de Manila cada cuatro martes, a partir del 7 de Enero de 1890. Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1 de Enero de 1890. Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Río de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz. Servicio de Afrios.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán. Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.



Pectoral de Cereza DEL DR. AYER.

Las enfermedades más penosas y fatales de la garganta y los pulmones principian generalmente por peligrosos desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica en tiempo el remedio propio. La dilatación sucesiva del tubo de los bronquios y la tos si no se cuidan, pueden degenerar en Laringitis, Asma, Bronquitis, Pleumonía, etc. Para estas enfermedades y todas las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Las familias donde hay niños deben tenerlo siempre en casa para administrarlo inmediatamente que se necesite. El retraso de un día en combatir la enfermedad puede en muchos casos retardar la cura y hasta hacerla imposible. No deca por lo tanto perderse un tiempo precioso experimentando otras medicinas de eficacia dudosa, sino aplicar de una vez el remedio más seguro y más activo en sus efectos. El remedio más probado y más universalmente conocido es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER.

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes Generales para España, VILANOVA HERMANOS y CIA., Barcelona.

REALIZACION de muebles.—Precio fijo.—Costanilla de los Angeles, 7, bajo.

ANUNCIO.—Pérdida de una cartera, con cédulas personales. Se gratificará a quien la presente, Juan Duque, 13, 3.º

Ma de cría para casa de los padres; Alcehe fresca.—San Andrés, 26, portería.

RAFAEL OCHOA.—ESPECIALIDAD en obras de carpintería, de todas clases de trabajos de ebanistería. Precios módicos. 1, Molino de Viento, 1.

BASTONES DE MANDO PARA autoridades civiles y militares. Platería de José del Río, Preciados, 23.

TAPICERO económico en toda clase de obras. Cuestada de la Vega, 9 bajo.

DINERO

CORREDERA BAJA, 9, SEGUNDO De once á dos.—Teléfono 395. Sobre sueldos activos, pasivos, militares de Madrid y provincias, para rentas, alquileres ó hipotecas en pequeñas y grandes partidas. Casa recomendable por la brevedad y formalidad en sus operaciones. Sigue colocando cantidades de particulares en participación, ó según se pacte, con la garantía de doce años de práctica. GABINETE NORTE-AMERICANO

Se admiten esquelas de defunción Shasta las tres de la tarde.

LOS QUE TENGAN TOS. Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada de sangre, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada pasta pectoral del Dr. A. dreu de Barcelona. Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un alivio que sorprende y anima. El pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y la tos va cediendo. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Es pues el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más general en Europa y en América y el único que después de 22 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados. Se venden estas cajas en todas las farmacias de España y América. Las personas que padecen también ASMA ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSAMICOS y los PAPELES AZOADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.

BÁLSAMO DE FERNOLINE. Todas las familias deben tomar un frasco. Este maravilloso bálsamo está compuesto con el extracto puro del Pino Amarillo, y es completamente vegetal. Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento, se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, intercostal ó cática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos, hinchazones, dislocaciones, equineces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras. Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues, gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares. UNICOS AGENTES EN ESPAÑA: VILANOVA HERMANOS Y COMP. — BARCELONA

CHOCOLATES Y CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL. TAPIOCA, TES 37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR, 18 Y 20, MADRID

CAMAS INGLESAS ESTILO ORIENTAL COLCHONES DE MUELLES De las principales casas del país y del extranjero. 49, Fuencarral, 49

EL MEJOR VINO DE MESA, VALDEPEÑAS de primera, cervasas y agnardiñetas. Pez, 12. HOTEL SE VENDE UNO CON Herencias locales, para cualquier industria. Razón, Espoz y Mina, 12, tercero. ALMORRANAS Se curan con la acreditada POMADA de la farmacia de la Latina de J. Sepúlveda. Toledo, 62. Bote 1 peseta. Se remite á provincias por 1,50. IMPOTENCIA debilidad genital, pérdidas por abusos, nerviosismo, estúdios, etc. Cura rápida y radical á toda edad. Consultas gratis y forasteros por carta. Gratia curioso folleto Koch. Montera, 33, Madrid. PRÉSTAMOS obre libros. Olivo, 13, entresuelo.

SIN ENGAÑO. Nadie compre tintura para el cabello y la barba sin probar la que tiene inofensiva D. Mariano Macián, que la sirve gratis y garantizada en su peluquería. La reina de las tinturas en su análisis no contiene, como otros preparados, nitrato de plata ni elemento alguno nocivo. El precio del frasco es de cinco pesetas. Exportación á provincias. Caballero de Gracia, 39 y 32

POR 3 PESETAS 50 CÉNTIMOS EL MEJOR REGALO. PEQUEÑA IMPRENTA, MARAVILLOSA, UNIVERSAL INDISPENSABLE EN CADA CASA. Todo el mundo es artista, dibujante, impresor, litógrafo.

SUCESO SIN PRECEDENTE. Impresiones económicas (en su casa) en papel y tela al alcance de todos, aunque sea un niño. El ingenioso y nuevo sistema combinado, llamado La Pequeña Imprenta Universal, es destinado para imprimir por sí mismo, muy fácil y rápidamente y con gran economía, Circulares, Planos, Música, Recibos de alquiler y otros Prospectos, Actas, Trabajos de alcaldía, Menús, Facturas, Atributos profesionales, Cartas geográficas, Dibujos sobre el papel, Dibujos sobre tela para bordadoras, tapiceras y otros trabajos de señoras. Con ayuda del Caleógrafo, producto que hace parte de La Pequeña Imprenta Universal, se puede sacar rápidamente la copia de un retrato, un paisaje ó de un mapa, 6 impresiones sobre telas para bordados, iniciales para pañuelos de bolsillo, escudos, etc. Representante, D. Fermín Prieto, paseo de las Delicias, 12, entresuelo, y Administración de LA LIBERTAD.

REDEMCIÓN Á METÁLICO. La Sociedad Mompó hermanos y compañía, con depósito en el Banco de España, asegura la redención á metálico del servicio militar, depositando á la vez los interesados, á su nombre, el importe en dicho Banco. Véase prospectos, y dirigirse á los Sres. Mompó, hermanos y compañía, calle de Atocha, 25, segundo.

LA NUEVA SUIZA GRAN PASTELERIA, CONFITERIA Y REPOSTERIA. 11, Arenal, 11 (esquina á San Gilaés). Pastes calientes, á todas horas; Tartas, Entremeses y Ramilletes de novedad. Fiambres de todas clases. Dulces, Pastas finas y gran colección de objetos artísticos para regalos. Juguetes para niños. 11, ARENAL, 11

EL AGUILA. GRAN BAZAR DE ROPAS HECHIAS. Trajes tricot, patent y vicuña, 25, 30, 35, 40, 45/50, 50, 60 y 70 pesetas. Sacos rusos y gabanes, diferentes géneros, de 20, 25, 30, 35 hasta 50 pesetas. Capas, de 42/50, 52/50, 75, 87/50, 100, 112/50 y 125 pesetas. Géneros para confeccionar á medida, en clases superiores. Especialidad en capas, batas y demás prendas de abrigo. Togas, de 75, 100 y 125 pesetas. PRECIO FIJO

ULTRAMARINOS Y CONFITERIA CARLOS PRAST, ARENAL 8. Comestibles, vinos, licores, chocolates téis, cafés y toda clase de conservas del país y del extranjero. Caramelos, pastillas y bombones finos. Objetos para regalos en raso, peluche, bronce, porcelana y cristal. LAS COLONIAS.—Arenal, 8

108 LA CONDESA DE CHARNY. deseo, pues los deseos de los Reyes son órdenes. Charny dió algunas órdenes á su ayuda de cámara para que se engancharan los caballos al carruaje de camino, y bajó en seguida á la habitación de María Antonieta. Entró el conde, saludó á la Reina, y permaneció de pie casi en el dintel. María Antonieta miró en torno suyo como para averiguar qué causa detenía así al joven al otro lado de la cámara, y viendo que la voluntad de Charny era la sola causa de su alejamiento, dijo: —Acercáos, conde, estamos solos. Charny se aproximó: luego, con voz muy dulce, pero tan firme al mismo tiempo que era imposible encontrar en ella la menor emoción, contestó: —Heme aquí á las órdenes de Vuestra Majestad. —Conde,—repuso la Reina con su acento más seductor;—¿no habéis oído que os he dicho que estamos solos? —Sí, señora,—respondió Charny;—pero no creo que esta soledad deba cambiar en manera alguna el respeto con que un súbdito debe hablar á su soberana. —Cuando os envié á buscar, conde, y supe por Weber que le seguáis, creí que era un amigo quien venía á hablar á una amiga. Una amarga sonrisa se dibujó ligeramente en los labios de Charny. —Sí, conde,—añadió la Reina,—comprendo esa sonrisa y sé lo que os decís interiormente: que he sido injusta en Versalles y que soy caprichosa en París. —Injusticia ó capricho, señora,—repuso Charny,—todo le está permitido á una dama y con más razón á una Reina. —¡Oh! ¡Dios mío! De todos modos,

conde,—dijo María Antonieta con todo el encanto que pudo dar á su voz y á su mirada,—sabéis perfectamente una cosa, y es que, venga el capricho de la mujer ó de la Reina, la Reina no puede pasar sin vos como consejero, la mujer no puede pasar sin vos como amigo. Y le tendió su mano. Charny tomó aquella mano real, y después de haberla besado iba á soltarla cuando sintió que María Antonieta retenía la suya. —Y bien, sí,—dijo la pobre mujer respondiendo con estas palabras al movimiento que había hecho el conde;—he sido injusta, más que injusta, cruel. Habéis perdido en mi servicio, mi querido conde, un hermano á quien amábais con un amor casi paternal: ese pobre joven había muerto por mí, y yo debía llorarle con vos; pero en aquel momento, el terror, la cólera, los celos, ¡qué queréis, conde! ¡soy mujer! detuvieron las lágrimas en mis ojos. Luego, á solas, durante estos diez días en que no os he visto, os he pagado mi deuda llorándole, y la prueba, miradme, amigo mío, la prueba es que lloro todavía. Y María Antonieta echó ligeramente atrás su hermosa cabeza, porque Charny pudiese ver dos lágrimas, limpidas como diamantes, que rodaban de sus ojos. —Creed, señora,—dijo Charny,—que agradezco en el alma ese recuerdo para mí y ese dolor por mi pobre hermano; por desgracia, apenas tengo tiempo para demostraros mi reconocimiento. —¿Qué queréis decir, conde?—exclamó la Reina con extrañeza. —Quiero decir que dejó á París dentro de un cuarto de hora. —¿Que dejáis á París?

—Sí, señora. —¡Oh, Dios mío! ¿Nos abandonáis también, como los otros? ¿Emigráis, Charny? —¡Ah!—exclamó con acento de amargura el conde;—con esa pregunta acaba de probarme Vuestra Majestad que nunca ha comprendido mi adhesión. —Perdón, amigo mío; pero como decís que partís... ¿por qué partís? —Para cumplir una misión con que el Rey me ha honrado,—respondió el conde. —¿Y dejáis á París?—preguntó la Reina con ansiedad. —Dejo á París, sí, señora. —¿Por cuánto tiempo? —Lo ignora. —Pero, me parece que hace ocho días rehusasteis una misión... —Es verdad, señora. —¿Y por qué, habiendo rehusado una misión hace ocho días, aceptáis otra hoy? —Porque en ocho días, señora, tienen lugar sucesos que cambian por completo el destino de un hombre, y hacen cambiar, por consecuencia, sus resoluciones. —¿Y partís... solo?—preguntó la Reina haciendo un esfuerzo. —Sí, señora; solo. María Antonieta respiró. —¿Y á dónde vais?—preguntó después de un momento. —Señora,—respondió respetuosamente Charny,—el Rey no tiene secretos para Vuestra Majestad: pregunte la Reina á su augusto esposo el término de mi viaje y el objeto de mi misión, y no dudo que se los revelará. María Antonieta fijó en Charny una mirada de sorpresa. —Pero,—exclamó,—¿por qué me

he de dirigir á él cuando puedo dirigirme á vos? —Porque ese secreto, señora, es del Rey y no mío. —Me parece, caballero,—replicó María Antonieta con cierta altanería,—que los secretos del Rey son también los de la Reina. —No lo dudo, señora,—respondió Charny inclinándose,—y he ahí por qué me atrevo á asegurar á Vuestra Majestad que el Rey no tendrá dificultad en confárselos. —Pero, en fin, ¿esa misión es en el interior de Francia ó en el extranjero? —Solo el Rey puede dar á Su Majestad la contestación á esa pregunta. —Es decir,—exclamó la Reina con un dolor que dominaba á la irritación que la causaba la reserva de Charny,—que partís, que os alejáis de mí, que vais á correr peligros, sin duda, y yo no sabré dónde estáis ni qué peligros os amenazan. —Señora,—contestó el conde,—puedo jurar á Vuestra Majestad, que allí donde esté, tendréis un súbdito fiel, un corazón adicto; y sean cuales quieran los peligros que me amenacen, los arrostraré con júbilo sirviendo á las dos personas á quienes más venero en el mundo. Y diciendo esto, el conde se inclinó ceremoniosamente, como si esperase tan solo el permiso de la Reina para salir. María Antonieta lanzó un suspiro parecido á un sollozo, y dominando su dolor, dijo: —Está bien, caballero, marchad. Charny saludó profundamente y con paso firme se dirigió á la puerta. —¡Charny!—exclamó la Reina tendiendo los brazos hacia él. El conde se estremeció y se volvió palideciendo.